















DEL MOMENTO

EL PARTIDO REPUBLICANO DEMOCRATA

El texto íntegro que publicamos ayer del discurso de Melquiades Álvarez, ha servido para que algunas personas excesivamente pusilánimes, que por la transmisión inalámbrica no se habían percatado de los conceptos del orador, se persuadiesen de que el discurso, plenamente gubernamental, no hería ideas ni sentimientos que un liberal de hoy estuviera incapacitado para admitir.

El tono general del mismo ha discurrido por esa zona templada en la que pueden coincidir personas de distinta ideología a condición de que sobre la vida de los pueblos sitúen el postulado del orden, condición necesaria de toda convivencia social.

Es lástima que el accidente sufrido por el orador en el discurso no le haya dado lugar a tratar del problema del agro, donde acaso aquella idea hubiera tenido las amplificaciones que la importancia del tema exigía.

No es nuestro propósito estudiar en este artículo cada uno de los puntos esenciales vertidos en el discurso del Palace. No renunciamos tampoco a hacerlo. Nos basta por el momento poner de resalto el tono moderado con que han sido tratados y la era de esperanza que se abre a quienes palpaban en las sombras sin encontrar asidero; a quienes confiaban en que a la postre oírían la palabra ansiada a que acogerse sin repugnancia ni claudicación.

Melquiades sabía que no podía dirigirse a las masas que hoy ya tienen organización y cobijo. ¡Conformes! Pero cómo al cambiar un régimen cambia todo y hoy es tan natural ser republicano como respirar el aire que nos rodea, Álvarez se dirige a la legión de españoles que sienten la democracia republicana como lo que es, como capacitación, espiritualidad y progreso. Tenemos la evidencia de que la colaboración no le será negada. Por lo que a Asturias se refiere, han sido innumerables las personas a quienes hemos oído que el discurso de Melquiades Álvarez les ha satisfecho plenamente, complacencia que se ha de manifestar en las elecciones futuras.

DESDE MI OBSERVATORIO

LA DERROTA DE BRIAND

En vísperas de la elección de Presidente, el "13" de la III República, el "13" del corriente, tentados estuvimos de escribir "nuestro" artículo de política internacional y dar como seguro el advenimiento de Aristides Briand al Eliseo.

objeto de todas conversaciones, ya no se hablaba en corrillos ni se escribía en la Prensa sobre el triunfo de Doumer, sino el tema obligado era "la derrota" del popularísimo Briand.

La derrota de Briand ha sido el

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

La Comisión gestora aprueba la aportación de 250.000 pesetas para construir el Instituto de Segunda Enseñanza

Como de costumbre, ayer celebró sesión la Comisión gestora provincial, bajo la presidencia del señor Peña.

Notas de Sociedad

De su largo viaje de novios, regresaron a esta ciudad don Alfredo García Bernard y su bellissima esposa Angelina Moreno.

PRIMERAS COMUNICACIONES

En la capilla del Colegio del Santo Angel de esta ciudad recibió por primera vez el Pan de los Angeles la bella niña Adeline García Fernández, hija de nuestro buen amigo don Adolfo García, inteligente empleado del Banco Asturiano de Industria y Comercio.

Al dar la más efusiva enhorabuena a la feliz niña, hemos de extenderla a sus padres y demás personas de la familia, que tan buenas relaciones cuentan en la capital.

También se acercó ayer por primera vez al Sagrado Banquete la encantadora niña Adeline Miranda, hija del competente practicante del Sanatorio Getino don Enrique.

La conmovedora ceremonia tuvo lugar en la capilla de las Siervas de Jesús, a la que contribuyeron en rodearla de la mayor solemnidad los preciosos motetes que cantaron muy bien el coro de las Hermanas dirigido maestramente por la señorita Joaquina Bascarán.

Reciban tanto la niña como sus dichosos padres nuestra más cordial felicitación.

En la capilla del Colegio del Santo Angel de la Guarda, artísticamente adornada para tal solemnidad, y como alumna del mismo, hizo anteayer mañana su primera Comunicación, constituyendo verdaderamente el día más feliz de su vida y de más intensa e inefable emoción para sus padres, la hermosa niña Pilar Vallina Fernández, hija de nuestro querido amigo el competente regente de los talleres de LA VOZ DE ASTURIAS don Arturo Vallina Cancio y de su bella esposa doña Dolores Fernández, a los que felicitamos cordialmente por tan fausto motivo al expresar los mismos sentimientos cerca de la niña al desear que tenga siempre presente el recuerdo de tan tierna y conmovedora ceremonia, que lleva luz al espíritu y paz al alma.

En el mismo Colegio, y en la mañana de anteayer, también recibió por vez primera el Pan de los Angeles, el precioso niño Enrique Álvarez Migoyo, muy aplicado y estudioso y al que enviamos nuestros parabienes al no olvidar en el

EN EL GOBIERNO CIVIL

El gobernador, a su regreso de Madrid, da cuenta de las gestiones realizadas y de su interés en favor de los obreros procedentes de la Fábrica de armas

El Gobernador, que regresó en el expreso de ayer mañana, acudió al despacho oficial a la hora de costumbre, reintegrándose a la vida activa del despacho de los asuntos de la provincia.

El señor Vargas, después de conferenciar con el presidente de la Audiencia, comenzó a recibir comisiones.

Los periodistas, en su conversación con el señor Vargas, interesaron manifestaciones en relación con las gestiones realizadas en Madrid.

EL VIAJE A VALENCIA Hizo, como ya hemos dicho, el señor Vargas su viaje a Valencia por vía aérea, acompañándole en la excursión el comandante Franco y otros oficiales de la Aeronáutica española.

LOS INTERESES DE AVILES Y GIJON Aprovechando la circunstancia de ida y regreso a la capital de España, el Gobernador realizó las gestiones que había prometido en los respectivos Ministerios.

Con respecto al asunto de las grúas, que llevaba a instancias de la Junta de Obras del Puerto de Avilés, habló con el Ministro de Fomento y se convino en que al hacer los contratos de alquileres de dichas grúas se fijase en las bases de los mismos que habían de ser admitidos al trabajo los obreros que indicase la referida Junta de Obras del Puerto.

Con esta fórmula se terminará con la constante queja de los obreros que trabajan en el puerto por que se impondrá el turno riguroso en la entrada al trabajo en las tareas que desarrollan las grúas.

Con respecto a Gijón, el señor Vargas realizó dos gestiones: una encaminada a conseguir que los Ministros de Fomento y Trabajo señalasen hora para recibir la comisión de Pósitos de

En la Residencia Provincial Se introducirán algunas reformas en su régimen interior a propuesta del diputado Sr. Buylla

El diputado visitador de la Residencia Provincial, señor Buylla, nos manifestó que de la visita realizada a aquel benéfico establecimiento había sacado el propósito de interesar de la Comisión gestora provincial la adopción de algunas mejoras en el régimen interior del establecimiento.

En primer lugar, mejorar la comida que actualmente se les dá a los asilados, con distintos menús todos los días; y para los niños comprendidos entre dos y ocho años, se les dará un vaso de leche en cada comida.

Las amas, en lugar de amamentar a tres niños, sólo lo harán a dos, ayudándolo con la lactancia mixta.

Nos dijo asimismo que el número de asilados había aumentado considerablemente, como se verá: en 1927, había 491 asilados; en 1928, llegaban a 532, y hoy hay 625, sin contar los de la Sala de Maternidad.

Es preocupación del señor Buylla de que en la Residencia se atiende a la formación integral y progresiva de los asilados inculcándoles la enseñanza necesaria para que se puedan restituir luego a la sociedad como elementos aprovechables.

Prende se les dé educación moderna, especialmente de cosas y no de libros, haciendo que desaparezcan también las disciplinas y los castigos corporales. Quiere que los niños, sobre todo las niñas, dejen de ser la inspiración de los poetas decadentes y no se las llame en lo sucesivo páldas violetas, sino claveles reventones alegres y contentos como corresponde a su juventud.

Por lo tanto desea terminar con los paseos uniformados y que los chicos y chicas salgan al campo como las demás clases artesanas de

Gijón, y otra con la cesión al Ayuntamiento del cerro de Santa Catalina.

Respecto a lo segundo, se encuentra en la Presidencia, y se interesó por su solución el señor Vargas.

Preguntamos luego al señor Vargas si había hecho con todo orden la proclamación de candidatos en la provincia el pasado domingo, contestándonos el Gobernador que sólo habían quedado sin proclamarse los candidatos de Noreña, por no haberse reunido la Junta del Censo, la cual lo había hecho ayer martes.

LA HUELGA DE CARRANDI Contra lo que el Alcalde de Colunga había comunicado al Gobernador, los obreros del grupo de Carrandi se habían declarado en huelga.

El Gobernador celebró con los huelguistas una reunión ayer y la continuará hoy.

LOS OBREROS DESPEDIDOS El Gobernador recibió también una comisión de obreros despedidos en la Fábrica de Armas, que iban a conocer las gestiones realizadas por el señor Vargas en Madrid.

El Gobernador les dijo que no había podido hablar con el señor Azaña, pero que lo había hecho con el subsecretario del Ministerio, teniendo la impresión de que habrán de ser bien atendidas sus pretensiones.

Estos obreros se reunirán en asamblea mañana jueves, a las cinco y media, en el Círculo Republicano, y en Trubia lo harán los que corresponden a aquella Fábrica de Cañones a la misma hora.

De la visita hecha al señor Vargas salieron los obreros parados muy satisfechos.

Oviedo para saltar, bailar, correr y divertirse.

La educación actualmente, dice el señor Buylla, adolece del vicio de todas nuestras escuelas; es excesivamente memorista y herméutica. El director de la Residencia, hombre amante como pocos, de los niños, influenciado por la moderna pedagogía, está conforme con él en hacer un cambio radical modernizando el modo educativo.

Y terminó el señor Buylla manifestando que en el edificio hay que realizar bastantes obras, algunas de las cuales ya se están ejecutando.

De interés Cómo funcionará el tren rápido

El director de la Compañía del Norte, contestando al requerimiento que le había hecho el Presidente para restablecer el servicio suspendido, le informa hoy sobre la manera que tendrá de funcionar, que será:

Empezará a circular los martes, jueves y sábados, a partir del día 28 del corriente, desde Madrid a Gijón, y los lunes, miércoles y viernes, desde el 29 del que cursa, en sentido contrario.

Se le retrasa su salida de Madrid y adelanta la de Gijón, a fin de que en Venta de Baños tenga combinación el que viene de Gijón con el rápido de Madrid a Hendaya.

El horario del citado rápido será: Madrid-Gijón.—Salida de Madrid, a las 10,10; llegada a Gijón, las 22,25. Gijón-Madrid.—Salida de Gijón, a las ocho; llegada a Madrid, a las 20,35.